

# EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS.

ADMINISTRACION: SAN NICOLÁS 6.

PRECIO DE SUSCRICION: 4 RS. AL MES.

## LA NOCHE-BUENA.

Diez y nueve siglos han pasado desde que nació en el pobre establo de Belén el niño de María y de José el pobre carpintero de Nazaret, y todavía no hay suceso en la historia que difunda más alegría en el Universo. Y es que con el nacimiento de Jesús, sentimos redimidos, nos creemos levantados del polvo de nuestras miserias, y con nosotros en que... y algo más allá del azul del cielo, por esta nuestra pobre alma, que se agita y angustiada en esta inestable sociedad y en este frágil vaso de barro que se llama cuerpo.

En la noche-buena, cuando la escarcha y el hielo cubren como inmenso sudario los árboles y plantas; cuando la vida de la naturaleza parece como que se ha perdido en los rigores del frío; creemos reproducir en los aires aquellas apariciones angelicales que anunciaron la buena nueva á los hombres, y oímos resonar en nuestra oídos, a voz dulcísima del ángel que dice: «Gloria á Dios en las alturas y paz en la tierra á los hombres de buena voluntad.»

Los cristianos acostumbramos á celebrar las fiestas de nuestra religión, sin darnos bien cuenta de ellas, sin pensar en el momento en lo que celebramos y recordamos. ¡Cuántos habrá que celebran la noche-buena sin acordarse un momento de el Divino Niño, que recuesta en un pesebre tan hermosa, al venir al mundo, en un pobre heno de un establo!

Para celebrar dignamente este recuerdo, no se debe pensar, no solo en el portal de Belén y en la alegría de sus inocentes habitantes, sino en el Calvario y en la saña del pueblo judío, y en la pasión, en todo, en lo que comprende el inefable drama de la redención.

La Virgen, que en estos días se ha adorado en los altares bajo el misterio de su Concepción Inmaculada, es la misma Madre del por alca Belén, que está allí sufriendo las penas y las angustias de la humilde de las madres, abrigando

con su aliento, en su regazo y con sus besos, el cuerpo de su niño.

Allí está también Joséph, el carpintero, el que tuvo celos de su esposa, el que cubrió con sus canas los misterios fundamentales de nuestra religión. Allí está el Patriarca, ya divinamente inspirado, sonriendo de placer, y reconociendo la envidiable paternidad que le deparara el cielo.

Todos los misterios de aquella noche, primera manifestación del cristianismo en la tierra, son los que esta noche celebramos.

¡Dichosos los que los celebren en paz, en salud, y en la alegría de la familia! ¡Dichosos los que tengan un poco de lumbre, para templar sus cuerpos, y un poco de fé para resucitar sus almas!

Desgraciados, y ¡qué desgraciados serán esta noche! los que vistan luto, los que tengan en sus familias un hueco imposible de llenar, y lloren á sus padres, ó sus hijos muertos. Para estos serán fúnebres los cantares y no tendrá el corazón más que lágrimas y penas. Pero para estos mismos debe ser un consuelo el creer que en la noche-buena, aquel Niño que nació en Belén, abrió con sus manecitas blancas las puertas de una feliz eternidad para los que lloran, para los que sufren, para los que tienen hambre y sed de justicia.

## SECCION DE NOTICIAS.

En la primera quincena de este mes solo han entrado en el Hospital, por causa de heridas, tres individuos, uno de la Estacion, otro de la Flota y otro del casco de la ciudad.

D. Rafael Fernandez y Rodriguez, vocal de la Junta de Socorros de esta Ciudad, se ha separado de la misma, presentando su dimision al Sr. Gobernador, de la que se dió cuenta en la sesion celebrada el 22 del corriente siéndole admitida.

Lamentamos la falta de este digno compañero, á quien hemos visto siempre dis-

puesto en favor de Murcia, dándonos de ello evidentes pruebas que la población en general reconoce y le agradece.

Anteanoche se hizo presente en la Junta de Socorros, que el cuerpo de bomberos, agradeciendo la distinción que habían merecido al ofrecerles un reloj y otras alhajas en prueba de aprecio, renunciaba á ellos, dejándolos á beneficio de la suscripción, para que no se pudiera decir que sus servicios habían sido de algun modo interesados. Este proceder honra en gran manera á la excelente brigada de bomberos.

Leemos en el «Diario de Almería»:

«Con un lleno completo, formado de familias de las más distinguidas de la ciudad, dió anoche en el Teatro Principal su anunciada función el Dr. Nicolay y su simpática hija Elena.

Todos los juegos que constituyeron el espectáculo gustaron en extremo, haciendo pasar al numeroso público una velada entretenida; pero lo que principalmente llamó la atención fué el billar mágico, capaz por sí solo de acreditar á un artista, si el Dr. Nicolay no tuviera ya bien sentada su fama de tal.

La sibila Elenita hizo también operaciones de mérito, como las de su padre, y uno y otra recibieron nutridos y prolongados aplausos, tributo al genio de ambos artistas.

Sabemos que algunas personas se han dirigido al Dr. Nicolay suplicándole retrase su marcha á París, á fin de que pueda dar el Domingo próximo otra función tan amena como la de anoche, y nosotros le hacemos igual ruego, seguro de alcanzar un segundo lleno.»

En la página de enmedio del «Paris-Murcia» se encuentra el «heraldo de armas de Murcia», que tal es el título del dibujo de Meissonier, y en él aparece el autógrafo de D. Alfonso XII que dice así:

«Los pueblos de Europa, viendo en ayuda de las desgraciadas víctimas de la inundación, nos han probado que la caridad no tiene fronteras.

Es para mí una dicha el poder ofrecerles el testimonio de mi gratitud.—Alfonso.»

Victor Hugo ha escrito:

«Sabedlo, en fin, bajo la mano que socorre se borra la frontera; bajo la bolsa que se vacía se ensanchan dos corazones; por esta puerta que se abre, entra el por-

venir, España está herida, la Francia sangra aún. El golpe que hirió á Murcia alcanza hasta París. porque París es la capital del mundo, y todos los dolores del mundo son dolores para París.—Victor Hugo.»

Anoche recibimos el siguiente telegrama Premio mayor, 25018, en Barcelona.—Segundo, 5912, Valencia.—Premios siguientes; 26505.—11831.—18589.—4796.—11423.—17371.—35522.

Con 50000 pesetas.—14161.—20180.—4040.—31120.—37051.—37936.—39884.—13423.—37748.—8000.—35332.—8128.—4247.—10095.—12084.—488.—23989.—10940.—28186.—34845.

El estado de nuestras calles es verdaderamente lastimoso. El fango de la riada está todavía en ellas, teniéndolas insitables. Parécenos que el municipal tomar un acuerdo sobre este punto al mismo tiempo debieran los vecinos limpiar las aceras de sus casas, para que al menos el tránsito de las personas no fuera peligroso.

Hemos recibido «Las horas tristes y alegres» libro de poesías originales de D. Francisco Arechaga, en las cuales ha confirmado su autor el favorable juicio que mereció á la crítica con su primer ensayo «Ideas»

Esta pascua dará funciones de magia y prestidigitación el celebre Doctor Nicolay, acompañado de su hija la jóven sibila Elenita, los cuales vienen precedidos de una gran reputación confirmada por los periódicos de Almería, donde se encuentran actualmente.

Hemos oído decir que se intenta colocar el archivo notarial en el salon del Contraste, que sirve hoy de Museo provincial, y que con tal objeto ha cedido incondicionalmente por el Ayuntamiento. Esto no será más que un decir, pues no puede darse nada más preferencia, que á los bellísimos cuadros de nuestros paisanos que existen en dicho museo.

Terminado hoy «El ventorrillo» suspendemos hoy los cuadros de costumbres que continuaremos cuando terminemos la publicación de «Los horrores Segura» drama del Sr. D. Juan Antonio Soriano, empezaremos mañana.

Ha llegado á esta ciudad nuestro amigo D. Aguirre Medina, abogado de Albacete.

Se ha inaugurado en Portman un teatro magnífico.

Ha llegado á esta ciudad D. Pedro Bernal, profesor del Instituto de Linares.

En la tarde del martes se ha repartido casa de la Sra. Marquesa de Salinas y Beniel á los poseedores de la inundacion del partido de la Arboleja de que es Presidenta, una abundante limosna, consistente en arroz y bacalao; siendo este importante donativo de la Excm. Sra. Condesa de la Oliva, dama de la corte de Madrid, y acaudalada propietaria de gran fortuna, de caritativos sentimientos, y que al demostrarlos con este nuevo rasgo, se ha unido á la simpatía general que ha hecho sentir la reciente desgracia en todos los corazones piadosos. Los infelices han mostrado su gratitud por este inesperado aguinaldo, diciendo á la generosa Condesa y rogando á todas las señoras del citado partido, que juntas han tenido á su cargo esta dulce tarea la hagan saber su justo reconocimiento.

**COSAS VARIAS.**

**CANTARES.**

En el portal de Belen  
nació un clavel encarnado  
que por redimir al mundo  
se ha vuelto lirio morado.

En el portal de Belen  
y estrellas, sol y luna,  
Virgen y San José  
el Niño que está en la cuna.

Le ha dormido entre sus brazos  
aquella que lo parió,  
y su canto era tan dulce  
que pudo dormir á Dios,

—78—

—¡Padre José de mi alma!—dijo la infeliz  
una un mar de lágrimas.

Subitamente se abalanzó á la cama, y al  
ver su esposo vendada la cabeza, con las se-  
ñales inequívocas de una desgracia, empezó á  
hablar como una azogada. Un sudor frío re-  
cubrió su cuerpo, y con el paroxismo de la con-  
vulsión, cayó al suelo sin sentido.

El Padre José no sabía qué hacer. Él, que  
tenía un gran corazón, lloraba como un  
niño ante aquel cuadro de amargura, y no sa-  
bía más que invocar á la Virgen de la Fuen-  
ta y á todos los santos del cielo.

El tío Migalo y la tía Pepusa llegaron en  
ese momento, y crecieron los gritos, y au-  
mentaron los desmayos y las lágrimas.

—Esto no ha sido nada: Pepe que ha caí-  
do un porrazo y se ha hecho una «escalabra-  
dura». No tiene nada, no hay que llorar.

La tía Pepusa acudió á su hija y la levantó  
del suelo. Juana recobró á fuerza de fuerzas  
sus pérdidas y se hizo superior á su  
desgracia.

—No se apure V.;—le decía al tío Migalo:  
que esto no es nada.

Pepe abrió los ojos, y estuvo un gran rato  
contemplando el sitio, sin darse cuenta de  
dónde estaba.

Juana se acercó á él y le dijo,

CHARADA.

Solucion á la charada anterior. CA-LA-BA-ZA.

OTRA.

«Prima» «dos» es el metal  
que más vale en este mundo,  
de «tercia» y «prima» los calvos  
no suelen tener ninguno,  
y el «todo» es un papel malo  
con el que se engaña al vulgo.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

SANTO DE HOY.—San Gregorio prb. y mr.—Ayuno  
con abstinencia de carne sin dispensa,—Visita general  
de cárceles.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de  
Santa Eulalia y San Antolin.

En la primera por D. Santos Ibañez, misas de hora.  
Y en la segunda por el que paga la vela, misas de  
hora.

COSAS DE PASCUA. En la pastelería de Santa  
Catalina á cargo de Francisco Lechuga se vende Maza-  
pan de Toledo, id. de almendra, id. mas inferior, Dul-  
ces de todas clases escarchados y sin escarchar, bri-  
llantes de superior calidad, Tortas de pascua bastas  
y finas á 3 y 3 y medio reales libra.

Se acaba de recibir en el mismo establecimiento  
una partida de vinos, Jerez, Pedro Gimenez, Pajarete,  
Albillo, Oporto, Madera, Burdeos y Champagne, á  
precios arreglados.

Mantecados los hay de todas clases.

—79—

—No tengas cuidado; estamos aquí todos;  
lo que tienes es un porrazo.

Pepe bajó los ojos y no contestó.

El Padre José no tenía gran confianza en  
su elocuencia, y aunque comprendía que en  
aquellos momentos hubieran estado bien al-  
gunas palabras, optó por dejar solos á los dos  
esposos. Hizo que salieran de la celda el tío  
Migalo y la tía Pepusa, y él mismo se salió, de-  
jando á Juana y á Pepe solos.

Pepe había despertado por completo; y  
Juana no habló una palabra siquiera, pero  
apoyando su cabeza sobre la cabeza de Pepe,  
extendiendo sus brazos sobre su marido, llo-  
ró como la Magdalena abrazada á la cruz, ex-  
halando hondos y profundos suspiros y entre-  
cortados sollozos.

Pepe lloró tambien: y cogiendo una mano  
de su mujer, y besándola repetidas veces con  
frenesí, dijo con voz angustiada:

—Por la salud de nuestro hijo, te juro,  
Juana, que esto no volverá á suceder.

Antes de concluir este cuadro, me he que-  
rido enterar de la suerte que han tenido nues-  
tros personajes, y para ello, como está tan  
malo el camino de la Fuente Santa, y además no

# ANUNCIOS

Se admiten para esta seccion á precios económicos y segun los dias que se publiquen.

**TINTURAS FRANCESAS**, instantáneas y progresivas, para el cabello y la barba. Son las mas recomendables por sus buenas cualidades, y han obtenido medalla de oro en las exposiciones que se han presentado. Se hallan de venta en casa de Calixto Cañas, Platería, 24.

## TIENDA DE ULTRAMARINOS, DE JUAN MERCADER. FRENERIA, 9.

En este acreditado establecimiento se vende toda clase de comestibles á satisfaccion. Hay un gran surtido de vinos y licores, Jerez en botellas y por cuartillos, Manzanilla, Aguardiente de Mono, Anís escarchado, y de Ojen. Aceitunas sevillanas en cuñetes, en barriles mayores y por libras, Manteca de vaca en latas y por libras. Embutidos de todas clases de la mejor calidad y buen paladar, como así mismo otra porcion de artículos.—Para estos dias de pascua se hará en dicha tienda un increíble barato en vinos y licores. —Frenería, 9.

SE COMPRAN papeletas de empeño procedentes del Monte Pio: en la plaza del Esparto, núm. 7, casa de Préstamos.

**ROBUSTIANO DELGADO**, profesor dentista. Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á su profesion.

Ofrece al público su gabinete, situado en ciudad, Plaza de Santa Isabel, número 14.

Horas de consulta, diariamente, de ocho de mañana á seis de la tarde.

## A LA ESPIGA DE ORO.

La buena harina, especial de tortas y mantecados, se vende en la «Espiga de oro» junto á la imprenta de EL DIARIO. Igualmente allí se expende, cada libra á siete cuartos, el sabroso pan casero, rico, alimenticio y blanco; y á calorée reales tabla, que se lleva, en avisando, á domicilio, conforme del horno lo van sacando. Se garantiza la harina; el pan se deja probarlo; con que no olvidar la casa: San Nicolás, junto al DIARIO.

CASA.—Se alquila una huena y espaciosa, cr<sup>ta</sup> Hospital, número, 5. Darán razon, Apóstoles 2<sup>o</sup>

SE VENDEN.—En el huerto situado cañals, núm. 9, se vende toda clase de árboles injertos de dos y tres verdes.

40000 NARANJOS.—En esta huerta de Murcia, camino Nera, casa de José Alegria, y en la huerta de Albudeite, de venta unos cuarenta mil naranjos injertos y bordes; los gertos en clase dura, ó sea de embarqua, como así mismo varias clases de regalo.

Imp. de EL DIARIO DE MURCIA, S. Nicolás, 6.

—80—

tengo tiempo de ir por allí, ayer llamé á una de las muchachas del partido de San Benito que van á la fábrica de la seda, y le pregunté;

—¿Cómo están Pepe y Juana la Mayordoma?

¡Pos cómo han de estar!—me contestó la muchacha,—muy bien. El parece un cherro de gordo que está... y como tiene «posibles», y es uno de los hombres mas apañaos del «partido»... allí no hay penas. ❧

—¿Pues si me habian dicho que se emborrachaba!

—Cá; dicen que una vez «solmente» ha estado en el ventorrillo en toa su vida; pero lo que es «ahora»... El que se emborracha es el Zuro, por cierto que anteanoche se lo trageron los civiles por no se qué muerte que le «acomunan» y pué ser que vaya á presillo. ❧

—¿Y la tia Rasera?

—A la tia Rasera, se le hinchó tanto la barriga, que tuvieron que sacarle el agua y se murió de eso.

—¿Y Juana?

—Juana tiene un hijo que parece un sol y vive tan á gusto, que está ahora mas jóven y mas guapa que nunca.

—77—

—Tia Demonio, mire V. mire V. lo que de sí su barraquica, que la voy á quemar á V. la voy á echar del partido....

La tia Rasera acudió á ayudar al padre José, haciendo mil hipócritas aspavientos....

—Hijo de mi alma; es Pepe, padre José, del tio Migalo...

—¿Pepe?

—¡Sí! ¡Pepe!... que yo no se como ha sido esto, porque anoche se estuvieron divirtiendo en mi casa y no hubo ninguna «cuestion».

—Lástima de hombre que se pierda por un vicio tan repugnante, decía el Padre José, no habia de haber vino mas que para decir misa.

Con estas y otras palabras propias de caso, condujeron á Pepe, entre el Padre José y la tia Rasera á la celda; allí le lavaron la sangre, le vendaron la cabeza, lo desnudaron lo acostaron y lo abrigaron.

El Padre José le mandó á la tia Rasera que hiciera una taza de agua caliente, con flores de malvas, y el cerro la puerta y se sentó junto á la cama.

Pepe quedó profundamente dormido.

El Padre José, no sabia que hacer, si llamar á Juana; si llamar al tio Migalo; pero cuando estaba en estas dudas, vio aparecer á la pobre Juana en la celda.